

kunft für die Menschheit aufzubauen. Wir Menschen haben die Pflicht, eine lodernde Fackel vor uns herzutragen, die den vor uns liegenden Weg so hell erleuchtet, dass ihn alle deutlich sehen können und niemand die Orientierung verliert. Ab dem heutigen Tag, und an jedem Tag im kommenden Jahrzehnt, ist unser Ziel noch erreichbar. Aber auch nur gerade noch.

Jetzt ist die Zeit zum Handeln. Warten Sie nicht so lange zu, bis es zwecklos ist. Sorgen wir alle dafür, gemeinsam und mit vereinten Kräften, dass jeder Tag zählt.

Graeme Maxton und Bernice Maxton-Lee  
im Januar 2021

# Stimmen zum Buch

*»Dieser leidenschaftliche Appell von zwei Top-Insidern ist ein absolutes Must-read!«*

HAZEL HENDERSON, ZUKUNFTSFORSCHERIN UND  
EXPERTIN FÜR ALTERNATIVE ÖKONOMIE

*»Kaufen Sie zehn dringend benötigte Exemplare, eines für sich und die übrigen für vorausdenkende, engagierte, hartnäckige und effektive Freunde, die die Welt wirklich retten wollen.«*

YUN ROU, TAOISTISCHER MÖNCH

*»Die Autoren argumentieren, dass die einzige Alternative zum kollektiven Öko-Selbstmord eine radikale Demokratisierung der Gesellschaft ist. Dem schließe ich mich vorbehaltlos an. Junge Menschen im Besonderen sollten dieses Buch lesen!«*

RICHARD SMITH, WIRTSCHAFTSHISTORIKER UND AUTOR

*»Ein Buch, das jeder denkende Mensch gelesen haben sollte.«*

PROF. PAUL SHRIVASTAVA, PENN STATE UNIVERSITY

*»Lesen Sie dieses kluge Buch, und handeln Sie danach, und zwar jetzt. In einem Jahrzehnt ist es bereits zu spät.«*

DR. SUSAN GEORGE, PRÄSIDENTIN UND  
AUFSICHTSRATSVORSITZENDE, TRANSNATIONAL INSTITUTE

*»Mutig, dramatisch und visionär. Ich hoffe, dass die Menschheit der Herausforderung gewachsen ist.«*

JØRGEN RANDERS, CO-AUTOR VON »DIE  
GRENZEN DES WACHSTUMS« (1972)

*»Ein faszinierendes und verstörendes kleines Buch, das auf überzeugende Weise für dringenden und grundlegenden gesellschaftlichen Wandel plädiert.«*

PROF. MARK B. BROWN, CALIFORNIA STATE  
UNIVERSITY, SACRAMENTO, USA

*»Leidenschaftlich, wo es um Realitäten geht; klar und deutlich in der Erläuterung der erforderlichen Veränderungen; witzig pointiert, wo dies angebracht ist. Dieses Buch führt uns aus dem Chaos zur Chance.«*

MARTIN PALMER, GENERALSEKRETÄR DER ALLIANCE  
OF RELIGIONS AND CONSERVATION

*»Dieses Buch zeichnet einen Kommunikationsweg vor: Fakten lernen, Mythen bekämpfen, die Stimme erheben. Ein Weckruf.«*

DR. KERRY HIGGS, UNIVERSITY OF TASMANIA, AUSTRALIEN

*»Beim Lesen dieses Buches fühlt man sich wie beim Abendessen mit klugen, lustigen und leidenschaftlichen Menschen, die Dinge auf geistreiche und mitreißende Art auf den Punkt zu bringen verstehen.«*

DR. NAZANIN ZADEH-CUMMINGS, DEAKIN  
UNIVERSITY, MELBOURNE, AUSTRALIEN



## Teil 1

# PROBLEME ÜBER PROBLEME

### Auch eine Krise hat ihr Gutes

Ausschlaggebend für die vor uns liegenden Reformbemühungen ist die Überlegung, wie wir Menschen leben möchten. Sollen unsere Entscheidungen, wie dies schon so lange geschieht, auf der Grundlage ichzentrierter, kurzfristiger, animalischer Instinkte erfolgen? Oder schaffen wir es endlich, der reflektierenden und spirituellen Seite des menschlichen Charakters den Vorzug zu geben? Uns bleibt nur mehr wenig Zeit, um uns zu entscheiden.

Während wir diese Zeilen schreiben, bröckeln in vielen Ländern die sozialen Fundamente, verlieren Hunderte Millionen von Menschen ihren Job, und sind täglich Tausende Tote zu beklagen. All das wegen eines Virus, das vor einem Jahr noch völlig unbekannt war.

Doch trotz aller Nöte hat das Coronavirus der Menschheit etwas unglaublich Wertvolles gebracht. Verwoben in all der wirtschaftlichen Misere und menschlichen Tode eröff-